

## FRENTE POLÍTICOS

**1. Optimismo. Rogelio Ramírez de la O**, secretario de Hacienda, fue contundente ante la Asociación de Bancos de México. Su mensaje sobre la situación financiera resultó tranquilizador: el déficit fiscal de 2024 es una inversión única, dijo, para finalizar las obras de la 4T. En 2025 se reducirá a 3%, aliviando cualquier presión sobre las finanzas públicas. **Ramírez de la O** prevé un gasto operacional robusto para nuevas inversiones públicas y mayores recursos para estados y municipios. Además, mantendrá comunicación abierta con el sector financiero y las agencias calificadoras. Tiene un plan sólido y esperanzador. Nada puede fallar.

**2. Garantía. Mario Delgado**, antes de despedirse como presidente de Morena, se sumó al proceso de transición, para liderar las campañas informativas sobre las reformas de **Claudia Sheinbaum**, futura presidenta de México. Pero la joya de la corona será la encuesta ciudadana sobre la reforma al Poder Judicial. Se avecinan meses arduos para los morenistas, quienes deben renovarse internamente al mismo tiempo que acompañan la transición. Con la inercia del pasado 2 de junio, no les será difícil contar con la aprobación ciudadana, gracias al líder partidista vencedor. Al tiempo.

**3. Sin rodeos. Damián Zepeda**, senador del PAN, sorprende al señalar que la oposición debe apoyar las reformas de Morena que benefician a México. Claro, **Zepeda**, conocido por su franqueza, dice que no pueden decir no a todo sólo por ser oposición. Suenan a sensatez, pero también a un llamado a no quedarse estancados en la negativa perpetua. Mientras Morena sigue con su agenda, **Zepeda** plantea una resistencia inteligente y constructiva. La pregunta es si el PAN y otros partidos escucharán o seguirán en su zona de confort, disparando balas de fogeo.

**4. Incólume. Mauricio Trejo**, tras 30 horas de conteo exhaustivo, confirmó su victoria como presidente municipal de San Miguel de Allende, Guanajuato. A pesar de la guerra sucia desde todos los frentes, se mantuvo firme. Los sanmiguelenses respaldaron su accionar y sus resultados, convirtiéndolo en el muro con el que topó Morena, el partido que arrasó en prácticamente todo el territorio nacional. Mientras otros caían, **Trejo** frenó la ola y demostró que sus logros y la conexión ciudadana son más fuertes que las campañas. Un golpe directo a la 4T, algo que muy pocos pudieron concretar en estas elecciones. Y para que aprendan, salió libre de daños.

**5. Independencia intacta.** El magistrado **Reyes Rodríguez Mondragón** asegura que el TEPJF no ha recibido presiones para calificar la elección presidencial. Mientras, la magistrada **Janine Otálora** explica que aún deben reunirse los cinco magistrados para decidir el nombramiento del sexto integrante, crucial para la calificación. No descarta consultar a la SCJN, destacando que es la primera vez que usarán este artículo de la Ley Orgánica. Ambos recuerdan que el Senado debía designar a las dos vacantes en la Sala Superior y en las salas regionales y especializadas. Proceso bajo escrutinio, pero la independencia intacta, dicen.

